

Perkembangan Kesadaran Partisipasi: Meningkatkan Pentingnya Hak Pilih Di Padukuhan Nogosari, Kalurahan Dadapayu

Sulistiyowati Madina, Gading Putra Purbaya, Ali Shodiq, Bella Damarwati Iriyanto, Muhammad Shidqii Faadhilah, Wahyu Alda Agustina, Almay Fari' Ridho Illahi, Irfan Akbar Nurochman, Sriyadi*

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, Jl. Brawijaya, Geblagan, Tamantirto, Kec. Kasihan, Kabupaten Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta 55183

Email: sriyadi@umy.ac.id

DOI: <https://doi.org/10.18196/ppm.61.1197>

Abstrak

Peningkatan kesejahteraan desa merupakan tujuan utama dalam pembangunan berkelanjutan. Oleh karena itu, kegiatan sosialisasi pemilu dengan tema "Meningkatkan Kesadaran Masyarakat Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Desa" menjadi relevan dan mendesak. Kesadaran masyarakat tentang hak pilih mereka memiliki dampak yang signifikan pada perkembangan dan arah pembangunan desa. Pemilu menjadi wahana di mana masyarakat dapat berpartisipasi dalam menentukan pemimpin dan kebijakan yang memengaruhi kesejahteraan mereka. Melalui sosialisasi ini, diharapkan masyarakat dapat memahami bahwa setiap pilihan yang mereka buat memiliki konsekuensi besar terhadap pembangunan desa. Program sosialisasi ini bertujuan untuk menciptakan pemimpin yang responsif terhadap kebutuhan masyarakat desa, memotivasi masyarakat menjadi pemilih yang bijak, dan meningkatkan partisipasi aktif dalam proses demokrasi. Pemilihan pemimpin yang berkomitmen pada pembangunan berkelanjutan menjadi kunci untuk mencapai kesejahteraan desa yang berkelanjutan. Dengan melibatkan masyarakat dalam proses demokrasi, diharapkan masyarakat dapat menjadi agen perubahan yang aktif dalam mendukung dan mengawal pembangunan desa setelah pemilu selesai. Keberhasilan kegiatan ini diharapkan dapat membawa dampak positif dan signifikan bagi kesejahteraan dan perkembangan desa.

Kata Kunci: pengabdian masyarakat, sosialisasi, hak pemilu

Pendahuluan

Dalam rangka mencapai kesejahteraan desa yang berkelanjutan, penting untuk mengadakan kegiatan sosialisasi pemilu dengan tema "Meningkatkan Kesadaran Masyarakat Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Desa". Kesadaran masyarakat tentang hak pilih mereka dalam proses demokrasi memiliki dampak langsung pada perkembangan dan arah pembangunan desa. Pemilu menjadi sarana utama di mana masyarakat dapat berpartisipasi dalam menentukan pemimpin dan membentuk kebijakan yang memengaruhi kesejahteraan mereka (Mukrimaa & et. al, 2016).

Melalui sosialisasi pemilu, diharapkan masyarakat desa dapat lebih memahami bahwa setiap pilihan yang mereka buat pada saat pemilihan umum memiliki konsekuensi besar terhadap pembangunan desa (Kurnia & et.al, 2020). Pemahaman ini mendorong masyarakat untuk menjadi pemilih yang lebih bijak, memilih pemimpin yang tidak hanya memiliki kompetensi, tetapi juga komitmen untuk menjalankan tugasnya secara bertanggung jawab demi kesejahteraan desa.

Penyelenggaraan program sosialisasi ini juga memiliki tujuan untuk menciptakan pemimpin yang responsif terhadap kebutuhan riil masyarakat desa. Dengan meningkatnya kesadaran masyarakat tentang pentingnya hak pilih, diharapkan masyarakat dapat lebih kritis dan selektif dalam memilih calon pemimpin yang dapat memberikan dampak positif bagi perkembangan desa.

Selain itu, kegiatan ini diharapkan dapat membawa dampak positif dalam membangun desa yang berkelanjutan. Pilihan pemimpin yang berkomitmen pada pembangunan berkelanjutan menjadi kunci utama untuk mencapai kesejahteraan desa yang berkelanjutan (Sugiri, n.d.). Dengan melibatkan masyarakat dalam proses demokrasi, diharapkan akan lahir pemimpin yang dapat memimpin desa menuju pembangunan yang berkelanjutan dan sesuai dengan kebutuhan riil masyarakat.

Dalam konteks desa, di mana rendahnya partisipasi pemilih menjadi tantangan, kegiatan sosialisasi ini diharapkan dapat mengatasi hambatan tersebut (Syardiansah, 2019). Meningkatkan kesadaran

masyarakat tentang peran krusial mereka dalam menentukan masa depan desa dapat menjadi langkah awal untuk membangun partisipasi aktif dalam proses demokrasi, bukan hanya saat pemilu, tetapi juga dalam mendukung dan mengawal pembangunan desa setelah pemilu selesai. Melalui upaya ini, diharapkan desa dapat menjadi pusat partisipasi masyarakat yang aktif dalam mencapai kesejahteraan bersama.

Metode Pelaksanaan

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan dengan beberapa tahapan metode, antara lain:

a. Planning

Perencanaan program kerja kami dibentuk berdasarkan temuan yang diidentifikasi selama tahap observasi di lapangan. Temuan-temuan ini menjadi dasar utama untuk pelaksanaan program kerja kami. Sebelum melaksanakan observasi, tim pengabdian telah menjalani serangkaian program pembekalan yang diselenggarakan oleh Lembaga Pemberdayaan Masyarakat (LPM) Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Kami juga memanfaatkan fasilitas konsultasi untuk merinci perencanaan program kerja kami. Setelah menggabungkan temuan-temuan dari observasi lapangan dan hasil konsultasi dengan Dosen Pembimbing Lapangan (DPL), kami memutuskan untuk melaksanakan sejumlah program di Padukuhan Nogosari, Kalurahan Dadapayu, Semanu, Gunungkidul. Keputusan ini diambil dengan tujuan untuk memberikan dampak positif yang lebih konkret dan relevan bagi masyarakat setempat.

b. Organizing

Dalam pelaksanaan program pengabdian masyarakat dibutuhkan adanya pengorganisasian kegiatan dan kepanitiaan. Oleh karena itu dalam kegiatan ini juga di bentuk tim dengan pembagian tugas masing-masing sesuai dengan kegiatan yang telah di tentukan sebelumnya

c. Actuating

Melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat dengan bentuk sosialisasi pemilu mengenai “Meningkatkan Kesadaran Masyarakat Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Desa”.

Hasil dan Pembahasan

Program pengabdian masyarakat dibuat dan dilaksanakan dengan tujuan untuk dapat memecahkan suatu masalah yang dihadapi bersamaan di beberapa lokasi di wilayah Administrasi Kabupaten Gunungkidul, Kecamatan Semanu, Desa Dadapayu. Kegiatan ini dikemas dan dilaksanakan dengan berbagai tujuan. Program pengabdian masyarakat ini, dilaksanakan dalam bentuk sosialisasi dengan tema “Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Masyarakat”. Program pengabdian ini dibuat dan dilaksanakan untuk membantu meningkatkan kesadaran masyarakat mengenai pentingnya penggunaan hak pilih demi mencapai kesejahteraan desa. Target sosialisasi ini ditujukan untuk seluruh masyarakat padukuhan nogosari, baik pemuda hingga lansia. Kegiatan ini berhasil mendapatkan atensi dari target utama sosialisasi ini, yaitu seluruh pemuda dan lansia Dusun Nogosari. Lantarnya pemilu yang dilaksanakan dalam waktu 5 tahun sekali menjadi momentum penting dalam perjalanan demokrasi suatu negara. Partisipasi aktif dan pemilihan yang bijaksana dari pemilih akan menjadi kunci untuk membangun pemerintahan yang kuat, representatif, dan bertanggung jawab.



Gambar 1. Kegiatan sosialisasi politik dengan tema "Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Masyarakat".

Pada pemilu tahun 2019, partisipasi masyarakat kabupaten Gunungkidul mencapai 82,96%. PPK Semanu berharap partisipasi pada Pemilu 2024 bisa meningkat. Hal itu mendorong tim pengabdian masyarakat di desa Dadapayu, Nogosari untuk melaksanakan sosialisasi pemilu mengenai "Meningkatkan Kesadaran Masyarakat Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Desa". Program kegiatan ini dilaksanakan pada hari Selasa, 08 Agustus 2023 di Balai Padukuhan Nogosari dan diikuti oleh para pemuda yang nantinya akan berpartisipasi dalam pemilihan serta lansia, baik bapak dan ibu-ibu setiap perwakilan per-RT. Dalam pelaksanaannya, mahasiswa berperan dalam memberikan wadah dan membantu jalannya acara sosialisasi tersebut. Pemaparan dan Penjelasan mengenai tema dari sosialisasi ini di fasilitasi oleh 3 pemateri dari PPK Kapenewon Semanu untuk memberikan gambaran dan materi terkait tema yang telah diusung oleh tim pengabdian masyarakat. Pada akhir pemaparan pemateri, mahasiswa dan PPK Semanu mengajak seluruh masyarakat Dusun Nogosari untuk memberikan suaranya dalam Pemilu 2024 yang akan dilaksanakan pada hari Rabu, 14 Februari 2024. Kegiatan ini ditutup dengan foto bersama dengan PPK Kapenewon Semanu. Faktor pendukung proker ini dari pihak PPK Kapenewon Semanu yang mana sangat mendukung terlaksanakannya sosialisasi pemilu tersebut. Disamping keberhasilan dalam pelaksanaan program kerja sosialisasi ini, terbatasnya waktu sosialisasi menjadi salah satu faktor yang menghambat pelaksanaan program kerja tersebut.

Simpulan

Kegiatan pengabdian masyarakat di wilayah Kabupaten Gunungkidul, Kecamatan Semanu, Desa Dadapayu telah berhasil mencakup berbagai program yang bertujuan memberikan kontribusi positif kepada masyarakat setempat. Salah satu inisiatif utama yang diterapkan adalah program sosialisasi politik dengan tema "Pentingnya Penggunaan Hak Pilih untuk Mencapai Kesejahteraan Masyarakat." Melalui program ini, berhasil ditingkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya hak pilih dalam membangun kesejahteraan desa. Dalam pelaksanaannya, tim pengabdian berhasil menyentuh seluruh lapisan masyarakat, dari pemuda hingga lansia di Dusun Nogosari. Mereka menjelaskan dengan jelas bahwa partisipasi aktif dalam pemilihan umum menjadi kunci penting bagi pembangunan pemerintahan yang kuat, representatif, dan bertanggung jawab. Keberhasilan program ini didukung oleh tingginya partisipasi masyarakat dalam pemilu tahun 2019 di Kabupaten

Gunungkidul, mencapai 82,96%. Tim pengabdian berkomitmen untuk terus berupaya meningkatkan partisipasi masyarakat dalam pemilu tahun 2024, dengan harapan dapat memberikan dampak positif yang lebih besar bagi kemajuan desa dan kesejahteraan bersama.

Ucapan Terima Kasih

Dengan penuh rasa hormat kami mengucapkan terima kasih kepada Universitas Muhammadiyah Yogyakarta melalui Lembaga Pemberdayaan Masyarakat yang telah memberikan dukungan, baik secara materi maupun immateri. Penulis juga ingin mengungkapkan penghargaan kepada Bapak Nanang Arianja, yang dengan baik hati telah memberikan bantuan yang sangat besar dan menyediakan tempat tinggal kepada kami selama pelaksanaan kegiatan pengabdian. Selain itu, kami ingin mengucapkan rasa terima kasih yang tak terhingga kepada seluruh masyarakat Dusun Nogosari yang telah menerima kami dengan hangat dan membantu kami dengan baik selama kami berada di lingkungan masyarakat. Semua bantuan, dukungan, dan keramahan yang telah diberikan oleh semua pihak di atas sangat berarti bagi kelancaran dan kesuksesan pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini. Terima kasih atas kerjasama yang baik dan semangat bersama dalam upaya pemberdayaan masyarakat dan pengabdian kepada masyarakat setempat.

Daftar Pustaka

- Kurnia, M., & et.al. (2020). *KKN Tematik Pemberdayaan Masyarakat melalui Penerapan Teknologi Untuk Peningkatan Taraf Hidup Masyarakat Di Kecamatan Pulau Sembilan Kabupaten Sinjai*.
- Mukrimaa, S. S., & et. al. (2016). *Jurnal Penelitian Pendidikan Guru Sekolah Dasar*.
- Sugiri, L. (n.d.). *PERANAN PEMERINTAH DAERAH DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT*.
- Syardiansah, S. (2019). *Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Bagian Dari Pengembangan Kompetensi Mahasiswa*.